

# Indignación tras un trasvase de 76 hm<sup>3</sup> al Segura que se queda corto para los regantes

Los comuneros habían reclamado 114 hectómetros cúbicos al Gobierno para el primer trimestre, consideran que crea inseguridad y que impide realizar una planificación

13.02.2013 | 01:36

**M. J. GIL / J. M. G.** La decisión de la Comisión Central de Explotación del Trasvase Tajo-Segura de enviar a este último río 76 de los 114 hectómetros cúbicos que permite la normativa que regula los desembalses, ha causado indignación entre los regantes, que recibirán unos 46 hectómetros cúbicos para enero, febrero y marzo, aunque de esta cantidad se dejará una parte sin consumir como fondo de reserva.

El presidente del Sindicato Central, José Manuel Claver, recordó ayer que quedan pendientes otros 23 hectómetros cúbicos de la semana pasada y se lamentó de que la rebaja impedirá hacer acopio de caudales para la primavera y el verano, cuando el agua resulta más necesaria, lo que genera "inseguridad jurídica" y pone en peligro los cultivos de los 80.000 propietarios de Murcia, Alicante y Almería.

El presidente del Sindicato de Regantes criticó el incumplimiento de las reglas de explotación del Trasvase, que en este momento habría permitido desembalsar 114 hectómetros cúbicos, teniendo en cuenta que los pantanos de Entrepeñas y Buendía almacenan en este momento 617 hectómetros cúbicos. Recordó que además había pendientes otros 23 hectómetros cúbicos del trimestre anterior, que no se recuperarán.

"Es patético y se demuestra una vez más que es necesaria la interconexión de las cuencas", declaraba ayer Ángel Urbina, portavoz del citado sindicato también de Riegos de Levante. Urbina recordó que el Ebro y el Duero están en máximos, mientras que Murcia, Almería y Alicante llegan "miserias" de agua.

Esta tarde está convocada la junta del gobierno del Sindicato para analizar la situación. De momento, Claver no se pronuncia sobre un posible recurso, dado que tardaría años en resolverse. A su juicio, la racanería con la que actúa la comisión, a pesar de existir reservas suficientes, impedirá que los regantes puedan hacer acopio de caudales para las próximas estaciones, cuando el consumo es mayor.

Claver teme que las reservas de los embalses bajen en los próximos meses por debajo del nivel, lo que obliga a llevar la decisión sobre los trasvases al Consejo de Ministros. "Entonces nos mandarán menos", criticó.

Se lamentó también de que "el incumplimiento de la regla de explotación aprobada por la propia Comisión Central crea inseguridad jurídica y e impide realizar cualquier tipo de planificación. Hay un desprecio absoluto por el regadío y ya no sé cómo explicar que el agua es absolutamente vital y que el trasvase está generando unas posibilidades de exportación y una riqueza que es muy importante para España".

También se mostró especialmente dolido porque la Confederación Hidrográfica del Segura ha pedido 7 hectómetros cúbicos, en lugar de apoyar a los regantes. Además, cree que "había un compromiso con



Conducciones que forman parte del trasvase Tajo-Segura a paso por la Vega Baja. **ANTONIO AMOR**

Castilla-La Mancha de no pasar de los 100 hectómetros cúbicos".

Por su parte, desde el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente se indicó que se ha valorado el esfuerzo para acercar posiciones entre las partes "en un año hidrológico marcado por la escasez de precipitaciones".

Apuntaron las mismas fuentes que el ejercicio 2011-2012 ha sido el más seco de la serie histórica registrada en los últimos cien años en Entrepeñas-Buendía y se advirtió de que se mantendrá "una tendencia descendente, si no aumentan las precipitaciones".

Críticas al considerar que es un "atropello contra el Tajo"

Mientras en Alicante y Murcia los ánimos por la decisión se soliviantan, la Plataforma de los ríos Tajo y Alberche de Talavera de la Reina y la Plataforma de Toledo tampoco se quedaban atrás al entender que se desembalsará demasiado caudal. Las plataformas en defensa del Tajo rechazan el nuevo trasvase aseguran que el Ministerio de Medio Ambiente "ha vuelto a ignorar el sentido común y se pliega ante los intereses trasvasistas".

"Es inaceptable esta política dictada desde el Levante para beneficio exclusivo del Levante", indicaron las plataformas en nota de prensa, al tiempo que se ha exigido de nuevo el "inmediato" cese de la directora general del Agua, Liana Ardiles, por ser "incapaz de articular una política de aguas a la altura del momento, y ecuaníme, que sólo se mueve al dictado de los grupos de presión del regadío del Segura". Ante los 78 hectómetros cúbicos que se trasvasarán en los próximos tres meses las plataformas comparan la situación de la cabecera del Tajo, al 24 por ciento de su capacidad, y las altas reservas de la Cuenca del Segura, que está al 56 por ciento. Una cantidad esta última que, según añaden, garantiza "todas" las demandas de esa cuenca y que no ha servido para "llamar a la prudencia" al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, conformándose, a su juicio, "un nuevo atropello contra los intereses del Tajo y de los ciudadanos ribereños". EUROPA PRESSTOLEDO